

市議会だより



「海フェスタおが」海の総合展

| 6月 27 日 | 24 日 | 21 日 | 20 日 | 19 日 | 18 日 | 17 日 | 13 日 | 本会議 (議案上程) | 本会議 (一般質問) | 本会議 (一般質問) | ◆6月定例会審議日程◆ |
|---------------|---------|---------|-----------|-----------|---------|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|-------------|
| 本会議 (表決) | 議会運営委員会 | 予算特別委員会 | 常任委員会・分科会 | 常任委員会・分科会 | 予算特別委員会 | 本会議 (議案質疑) | 本会議 (一般質問) | 本会議 (議案上程) | 本会議 (一般質問) | 本会議 (一般質問) | |

記事内容

- 5月臨時会・6月定例会から P 2～P 3
- 一般質問 P 4～P 7
- 議案質疑 P 7
- 予算特別委員会 P 8
- 常任委員会 P 9～P 10
- 賛否一覧表・討論 P 11
- 編集後記・陳情等 P 12

6月定例会

男鹿市議会だより

No.36 25.8.1

意欲の低下が懸念される」、「合併以来、これまで職員数、時間外手当、管理職手当の削減及び議員定数削減など、市独自で人件費の大幅な削減を実施しており、来年3月までの时限的期間で職員1人当たりの給与を月額約1400円、総額で約650万円減額する考え方」などの質疑・意見等が出され、活発な議論が展開されました。

本議案については、総務委員会では全会一致で可決したものの、最終日の本会議では、反対討論の後、採決を行い起立採決の結果、賛成15、反対4の起立多数で可決しました。

●一般会計決算・男鹿みなし市民病院事業会計決算概要

平成24年度一般会計決算の歳入総額は183億5072万円、歳出総額は179億1624万円となり、このうち継続費及び繰越明許費に係る繰越財源を除いた実質収支では、3億3127万円の黒字決算となりました。

また、平成24年度男鹿みなと市民病院事業会計決算は、当年度純損失が3038万2000円、不良債務が1億3822万9000円で、経営健全化計画との比較では、当

「合併以来、これまで職員数、時間外手当、管理職手当の削減及び議員定数削減など、市独自で人件費の大幅な削減を実施しており、来年3月までの时限的期間で職員1人当たりの給与を月額約1400円、総額で約650万円減額する考え方」などの質疑・意見等が出され、活発な議論が展開されました。

年度純損失は3824万7000円の増、不良債務は4122万4000円の改善となっています。

●種苗交換会を開催

秋田県農業協同組合中央会及び秋田みみ農業協同組合より、平成26年度第137回秋田県種苗交換会の本市での開催について要請があり、承諾することとしました。

今後は、補助金等を含め、関係団体との調整を進めてまいりたいとの報告がありました。

●風しん予防接種費用を助成

全国的な風しんの流行を受け、先天性風しん症候群の発症を防止するため、市内に住所のある方で、妊娠を予定または希望する女性と妊婦の方を対象として、接種費用の全額を支援することとし、今定例会に補正予算を計上、可決しました。

教育委員に
監査委員に
湊 忠 雄 氏
(両氏を再任)

杉 本 俊比古 氏

会派構成

(平成25年7月1日現在)

心政会

(8人)

会長 畠山富勝 会長 古仲清紀
副会長 三浦桂寿 副会長 吉田直儀
幹事長 佐藤誠 幹事長 高野寛志
会員 吉田清孝

政友会

(3人)

会長 佐藤巳次郎

副会長 安田健次郎
幹事長 高野寛志

政和会

(5人)

中田敏彦 会長 佐藤巳次郎
笹川圭光 会長 米谷勝
土井文彦 会長 佐藤巳次郎
船木正博 幹事長 安田健次郎
幹事長 蓬田信昭

日本共産党

(2人)

会員 小松穂積 会長 佐藤巳次郎
戸部幸晴 幹事長 安田健次郎

永年勤続表彰

5月に開催された第89回全 国市議会議長会定期総会において、次の3名の議員が永年勤続者として表彰されましたので、6月定例会初日に表彰状の伝達を行いました。

◎議員在職20年以上



船橋 金弘 議員



高野 寛志 議員



安田健次郎 議員

◎議員在職10年以上

一般質問



米谷 勝 議員

市長2期目の所信表明について

市長は2期目にあたり、①行政改革の推進②教育・観光③環境・防災について重点的に取り組むとある。その施策について伺います。

①行政改革の推進については、現行の第2次行政改革大綱を、1年前倒しで見直しを図り、平成26年度を初年度とする第3次行政改革大綱を策定します。②教育については、学力や体力の向上について重点的に取り組み、男鹿の将来を担う人材の育成を目指します。③観光振興については、イベントをはじめ、文化の大会、スポーツ合宿、教育旅行、会議などを誘致し、交流人口の増加による経済波及効果につなげていきます。④環境対策については、地域資源ともいべき自然エネルギーは、本市の特性をいかした環境と調和するエネルギーで、今後とも導入を促進します。防災については、「災害に強いまちづくり」を進めるため秋田県地域防災計画と整合を図りながら、男鹿市地域防災計画の見直しを行います。

男女共同参画社会について

農業委員会委員は、本市では26名中、全員が男性です。20名が公職選挙法による選挙によっての委員2名は議会から推薦された学識経験者。残りの4名は農業協同組合、土地改良区、農業共済組合から推薦されており、結果として女性がいない状況です。

質

農業委員会委員は、本市では26名中、全員が男性です。20名が公職選挙法による選挙によっての委員2名は議会から推薦された学識経験者。残りの4名は農業協同組合、土地改良区、農業共済組合から推薦されており、結果として女性がいない状況です。

4

公共交通総合連携計画について



佐藤巳次郎 議員

交通弱者と言われる高齢者・障がい者・児童生徒の足の確保は自治体の役割である。来年度に向けた公共交通総合連携計画は、交通弱者に光を当て、交通空白地をなくすことが重要な視点と考える。以下の6点について伺います。

①秋田中央交通㈱と市単独の2本立ての運行を、市の単独運行一本化し、乗り換えをなくすこと。
②一般乗客と児童生徒が同乗し、スクールバスを廃止すること。
③運賃は、秋田市等で行っているコインバスのように低料金にして、乗客の増を図ること。

④買物、通院に合う運行時間を設定すること。

⑤交通空白地への循環バス・循環タクシーやデマンド型の運行を行うこと。

⑥大型小売店や商店、医療機関等との協議機関をつくることを検討していただきたい。

答 計画期間を平成26年度から30年度までの5年間とし、よりロードマップについて出張所、公民館嘱託職員について

公共交通について、費用対効果を踏まえながら検討を加え、抜本的に見直しを行ふものです。

①市単独補助対象路線から個別の路線の状況を判断しつつ、編入していく必要があります。

②スクールバスについては、乗り継ぎの解消や運行時刻の見直しを図り、保護者や地元と協議し進めています。

③バスの料金収入は、路線運行を維持する財源であるため、費用対効果も考え検討します。

④通院や買物の利用者の動向の詳細な調査を行い、より利便性の高い運行形態を検討します。

⑤地域の意向を踏まえ、公共交通の利用目的や利用頻度等を勘案しながら調査研究します。

⑥運行形態等を協議するため、男鹿市地域公共交通活性化協議会が設置されていますが、医療機関、スーパー等とは別の形で意見交換等を行い参考にします。

●市長2期目の基本姿勢について
●市税・国保税・介護保険料・後期高齢者医療保険料の減免の積極的運用と保険料の減免条項の拡大について

【その他の質問】

●地方公務員給与削減について
●秋田県市町村未来づくり協働プログラムについて
●出張所、公民館嘱託職員について

●非常勤職員の雇用のあり方について
●難聴者への磁気ループ補聴システムの導入について

一般質問

男鹿市議会だより

No.36 25.8.1

質　　男鹿沿岸地区で減少の一途を辿る「イガイ」は古来より食材として愛されてきました。この貝の養殖技術確立による安定供給を実現できれば、漁業者はもとより、男鹿市の振興全体への波及効果にもつながります。この事業を

男鹿海産物養殖事業の検討について

答　現在、空き家は192件となっています。解体など、早急な対応が必要な空き家13件については、条例に基づいた文書による助言指導を行い、「空き家等除却費補助金」制度を活用いたぐなど、所有者による解体をお願いしているところです。また、解体に応じてもらえない場合は、条例に基づき書面による指導勧告命令、行政代執行などを視野に入れ進めてまいります。

質　市内の空き家の現状はどうなっているのでしょうか。特に緊急を要する空き家の早期の対応策と処置方法について伺います。

男鹿総合観光案内所について

質　撮影自當てに立ち寄る観光客が多く人気スポットとなつておられます。そこで、撮影場所として整備する必要があると強く感じる。利用者の安全面を考え、車道の境界線に防護柵やスロープを設置するなど、安全面の確保、バリアフリーの確保などを早急に対応すべきかが伺います。

答　なまはげモニュメント像の撮影については、現地立会を踏まえ、安全面の確保について調査してまいります。また、バリアフリーの確保については、老人や障がいの方にも観光を楽しんでいただけるバリアフリー観光について、日本バリアフリー観光推進機構の取り組みを参考にしながら、調査検討してまいります。

質　　男鹿沿岸地区で減少の一途を辿る「イガイ」は古来より食材として愛されてきました。この貝の養殖技術確立による安定供給を実現できれば、漁業者はもとより、男鹿市の振興全体への波及効果にもつながります。この事業を



船木 正博議員

空き家対策について

質　市内の空き家の現状はどうなっているのでしょうか。特に緊急を要する空き家の早期の対応策と処置方法について伺います。

男鹿総合観光案内所について

質　撮影自當てに立ち寄る観光客が多く人気スポットとなつておられます。そこで、撮影場所として整備する必要があると強く感じる。利用者の安全面を考え、車道の境界線に防護柵やスロープを設置するなど、安全面の確保、バリアフリーの確保などを早急に対応すべきかが伺います。

答　なまはげモニュメント像の撮影については、現地立会を踏まえ、安全面の確保について調査してまいります。また、バリアフリーの確保については、老人や障がいの方にも観光を楽しんでいただけるバリアフリー観光について、日本バリアフリー観光推進機構の取り組みを参考にしながら、調査検討してまいります。



船橋 金弘議員

危険の伴う登下校の通学路について

質　旧払戸中学校に移転となつた払戸小学校について、県道から校門までの道幅が3メートルほどの狭い道路であり、この危険な場所を通学路とすることは見逃すことができない。車も児童達も自由に校門から出入りできる環境が自然と思われるが、現状認識と危険回避する計画があるか伺います。道路幅も困難な実情であることは承知しているが、新たな通学路も早急に検討できないか伺います。

質　旧払戸中学校に移転となつた払戸小学校について、県道から校門までの道幅が3メートルほどの狭い道路であり、この危険な場所を通学路とすることは見逃すことができない。車も児童達も自由に校門から出入りできる環境が自然と思われるが、現状認識と危険回避する計画があるか伺います。道路幅も困難な実情であることは承知しているが、新たな通学路も早急に検討できないか伺います。

質　旧J-A払戸Aコーポ前から角間崎入口までの未設置箇所についての計画進行状況を伺います。

質　　下金川1区町内会が自ら津波避難路を整備している。このような取り組みに対する、市の対応等の考え方について伺います。

質　　下金川1区町内会が自ら津波避難路を整備している。このような取り組みに対する、市の対応等の考え方について伺います。

質　　下金川1区町内会が自ら津波避難路を整備している。このような取り組みに対する、市の対応等の考え方について伺います。

いじめ対策と不登校について

質　　大津市の中2男子生徒の自殺を受けた、秋田県教育委員会のいじめに関する調査による、昨年4月から9月までの半年間で23年度392件の26倍に上る1020件であったが、本市における実態を伺います。また、クラブ活動等を含め、不登校に関する実態と対応についても伺います。

質　　大津市の中2男子生徒の自殺を受けた、秋田県教育委員会のいじめに関する調査による、昨年4月から9月までの半年間で23年度392件の26倍に上る1020件であったが、本市における実態を伺います。また、クラブ活動等を含め、不登校に関する実態と対応についても伺います。

一般質問



安田健次郎 議員

地域経済の活性化について

質 市内経済も含め、全体的な活性化対策が急がれています。人口減少、高齢化率の増加などで町内会すら運営できない行政区もあります。市内の活性化のためには、地域にお金が回る地域循環型経済が大切だと考えます。地場産業を発展させ地産地消を進め、新たな資源エネルギー事業への取り組みなどで、仕事や雇用を増やすことや医療や福祉を充実させて、事業者の収入が地域に還元される取り組みを強めるべきではないか。将来推計では、人口は平成32年に2万6572人、高齢化率は平成37年に47・5%となっています。現在、1行政区が高齢化等により町内会として運営ができなくなっています。地域循環型経済については、事業発注に当たっては、地元業者を優先しています。押しすることで生産と消費を増やし、地域の中でお金が回るように進めます。また、風力、太陽光発電場産業の活性化や地産地消を後押しすることも進めています。

答 今後の国政の動向を注視してまいります。

電事業の新設にあたって、地元業者を優先していただくこととあります。医療・福祉については、医師等修学資金貸与事業や、介護雇用プログラム委託事業などで地元定着を図っています。

風しん予防接種について

質 接種費用が高額で、特に妊娠初期の女性が感染した場合、出生児に心疾患や白内障、難聴など、先天性風しん症候群の発生が危惧され、感染防止には夫の接種も望まれております。各自治体で補助実施が検討されていますが、本市も補助すべきではないか。

答 市内に住所のある方で、妊娠を予定または希望する女性と妊婦の夫を対象に接種費用の全額を支援します。4月以降、既に接種した人についても領収書等で確認し支援します。

憲法問題について

質 自民党を中心として、憲法改正の言動があります。96条改正というが、本意は9条改正だということが明らかであります。市长は平和憲法を守る立場を明確にすべきではないか。

答 今後の国政の動向を注視してまいります。

動物愛護対策について

質 本年9月施行の動物愛護と管理に関する法改正(人のための法律から動物も共に生きる法律へと変わる)で、本市の動物愛護意識向上の取り組みについて伺います。

答 これまで、飼い主のマナー向上を周知してきました。施行後も広報等でさらなる動物愛護意識の啓発に努めます。

市長の政治姿勢について

質 市長も2期目、壮大な観光客の活用で、生命尊重の教育を進めています。

答 将来を担う子どもに、生命の尊さや愛情について、どのような教育をしているものか。



土井 文彦 議員

質 飼い主不明猫の放置に対する「地域猫対策」として、早い段階で繁殖しないよう、避妊・去勢手術への助成はできないか。

答 飼い主不明猫の避妊・去勢手術費用の助成は考えていましたが、家庭での飼養マナー向上を指し、動物愛護の広報等でPRしてまいります。

質 人が定住しやすい環境豊かな優しい市を目指し、動物愛護の終生飼養後死に葬る設置について

その他質問

- 男鹿市行政改革について
- ペーパーレス化推進

質 費用対効果と事業優先順位から、また、近隣の市に動物専用火葬炉があるため、本市への設置は考えていません。

一般質問・議案質疑

男鹿市議会だより

No.36 25.8.1



佐藤 誠 議員

質 「海フェスタおが」の成功と目標は何か。また、迎える側としての市民参画意識を高める方策について伺います。

答 港湾の利用促進、防災意識の高揚及び海洋環境等への理解と県の振興発展、海洋スポーツや少年の健全育成のほか、全国に男鹿の魅力を発信することや経済効果の波及を目指します。市民参画については、様々なボランティアからの協力のほか、観光業者には接客、接遇セミナー等の開催や、市民啓発として、ワッペン「えがおのおが」運動を展開しています。

五社堂の活かし方について

質 国指定文化財である五社堂が活かされていない。真山神社の冬の柴灯祭と対比させる、五社堂を中心とする「夏なまはげ」の展開は考えられないか。西海岸やジオパークにも直結すると考えるがどうか。また、五社堂周辺の整備の取り組みはどうなっているか。

答 年度から「介護職員初任者研修」となり9月に予定されています。介護職員待遇改善加算は、県等で確認しています。生活保護者への自立支援では、ケースワーカーが行う「就業支援プログラム」において24年度は6世帯が生活保護を脱却しました。

「海フェスタおが」について

質 「海フェスタおが」の成功と目標は何か。また、迎える側としての市民参画意識を高める方策について伺います。

答 999の石段の補修は補正予算に措置しました。駐車場についても、適地に私有地や国有地があること、周辺が地すべり地域であるなど課題があるため、関係者と協議していきます。大晦日のなまはげは、男鹿の人々の精神的な支柱、文化として受け継がれ、国が重要無形文化財に指定されています。集客イベントへの活用はその本質を損なわないよう配慮が必要と考えています。

福祉政策の充実を

質 2期目市長選挙の公約で、あまり触れていない福祉政策について問う。特に、増え続ける介護費への対応、介護士の充足状況、待遇の適正化の確認、生活保護者への自立支援についてはどうか。

答 平成24年から26年までの「男鹿市地域福祉計画」、「老人保健福祉計画・第5期介護保険事業計画」等を基に推進していきます。増加する介護給付費対策として、介護予防事業や地域支援事業を行っています。介護職員は充足されていると聞いています。これまでの「ホームヘルパー養成研修」が、今年度から「介護職員初任者研修」となります。

質 本条例改正案について、給与削減する理由と市職員の給与レベルに対する市長自らの考え方についてどう考えているのか。この改正に至る経緯において、交付税への影響、削減額については、どう試算しているのか。また、職員組合との交渉は、市長自らが積極的に話し合いに臨むのが本来の姿で、会意形成努力があつてしかるべきではないか。この状況をどう考へ、このあと行動するのか。

答 国からの強い要請があり、交付税の削減が見込まれ、市民サービスの低下、負担増につながる恐れもあることから苦渋の選択で行うものです。国との比較、県の人事委員会勧告等、そして現状のラスパイレス指数100・5を踏まえ、市の財政事情を見極めながら給与ベースを考えていくもので

議案質疑

男鹿市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正

質 本条例改正案について、給与削減する理由と市職員の給与レベルに対する市長自らの考え方についてどう考えているのか。この改正に至る経緯において、交付税への影響、削減額については、どう試算しているのか。また、職員組合との交渉は、市長自らが積極的に話し合いに臨むのが本来の姿で、会意形成努力があつてしかるべきではないか。この状況をどう考へ、このあと行動するのか。

答 国からの強い要請があり、交付税の削減が見込まれ、市民サービスの低下、負担増につながる恐れもあることから苦渋の選択で行うものです。国との比較、県の人事委員会勧告等、そして現状のラスパイレス指数100・5を踏まえ、市の財政事情を見極めながら給与ベースを考えていくもので

質 町内会等財産の無償譲渡において、改修・修繕費用等が見込まれる場合、どのように契約等の条件に設定するのか。

答 市が無償譲渡する条件として、改修等を行うことは、それぞれ他地区との公平性の面から、譲渡条件には付せずに契約をしています。大規模修繕等についても同じ考え方でお願いしたいと考えています。

※ラスパイレス指数とは
国家公務員の給与を100とした場合の地方公務員の給与水準を示した指標。

予算特別委員会

今定例会において、全議員で構成する予算特別委員会に付託された、一般会計補正予算及び国民健康保険特別会計補正予算等について審査し、いずれも全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しました。質疑された中から主なものを取り上げ、その要旨を掲載しました。

利便性に配慮した 市民の足の確保を早急に

質疑 公共交通総合連携計画策定業務の内容について伺い

答 市では、平成21年3月に「男鹿市地域公共交通総合連携計画」を策定し、事業期間を平成25年度までの5カ年としています。しかしながら、利用者数の減少や、平成22年度の県の補助制度の見直しによる影響のため、基幹バス路線を運行する中央交通路線4路線のうち、船越線など3路線が県単独補助路線から外れ、市単独補助により維持している状況です。このような情勢を受け、市内の公共交通のあり方について、より住民の利便性に配慮した効率的な公共交通について、再度抜本的な見直しを加えることとしたものです。

津波対策に万全を

質疑 市庁舎耐震補強工事及び大規模改修工事については、県が昨年12月に公表した、津

委託業務内容は、前計画の考察と現状との比較や、路線バスの利用状況調査として、路線ごとのOD調査（実際にバスに乗つての聞き取り調査）、デマンド交通などの先行費用の試算と運行形態別検討のほか、路線別（地区別）整備計画の検討などをしています。事業期間は、平成26年度から30年度までの5年間で計画しており、計画の概略について、年内には議会に提示する予定で作業を進めるこ

とどが2階にあることから、これらを3階以上の階に移設する方向で協議を進めています。この後、電気系統も含め、関係各課と何を移設しなければならないのか具体的に協議することとしています。

答 男鹿市津波ハザードマップでは、津波の高さが最大9.6㍍となっており、市庁舎3階の半ばまで到達すると想定されています。現在、防災行政無線の親局をはじめ、庁内で使用しているサーバーのほか、とんどが2階にあることから、これらを3階以上の階に移設する方向で協議を進めています。この後、電気系統も含め、関係各課と何を移設しなければならないのか具体的に協議することとしています。

日、同校PTAの新役員7名と意見交換を行っています。意見交換の場では「児童数が少なっても、少数精銳での学級運営も可能ではないか」、「複式学級の弊害は、現時点では感じていない」などの意見が出されました。教育委員会としては、複式学級は教育上、決して好ましくないと考えており、今後も複式学級のデメリットについて、保護者等の皆様からご理解をいただきたい。話し合いを続けていくよう、話し合いを続けてまいります。いずれにしても、現時点では、ご理解を得られない状況ですので、今後とも誠意を持って進めてまいります。

③水産加工業者の設備導入への支援と6次産業化を目指す漁業者の育成を図るため、ハタハタの3枚おろし器、5坪程度の冷凍庫及びコンブ・ワカメのかくはん機等の購入費用の3分の1を助成するものとされています。なお、市ではこれまで採る漁業と資源の回復・増大を図るため、種苗放流や資源管理型漁業として、ハタハタ、マダイ、ヒラメ、アワビ、岩ガキなどを放流してきましたが、今後も確実に収穫できるコンブ、ワカメなどの養殖に力を注いでいきたいと考えており、水産加工における附加值を高め、漁業所得の向上につなげたいと考えています。

学校統合について

質疑 船川第一小学校屋内運動場改築工事基本計画策定業務と、船川第一小学校、船川南小学校の統合との関連とあわせ、統合への理解が得られないない船川南小学校保護者等との意見交換の状況について伺います。

答 同計画策定業務は、現在、学校生活を送っている児童の安全確保のほか、今後の耐震化工事も視野に入れ、委託料として補正計上させていたいたものです。また、船川南小学校保護者との意見交換の状況については、5月28

日、同校PTAの新役員7名と意見交換を行っています。意見交換の場では「児童数が少なっても、少数精銳での学級運営も可能ではないか」、「複式学級の弊害は、現時点では感じていない」などの意見が出されました。教育委員会としては、複式学級は教育

内容は、新規に種苗、ロープ、アンカー等を購入する場合に助成するもので、1施設10㍍で20万円を上限に10施設を見込んでいます。コンブに

漁業所得向上策の推進を

漁業所得向上策の推進を

質疑 ①秋田のサケ資源造成特別対策事業②コンブ増産支援対策事業③水産加工発展支援モデル事業の内容とあわせて伺います。

答 ①サケのふ化を目的と

して、北浦地区の野村川に隣接するふ化場を整備するもので、事業費は280万円で、市が4分の1の70万円を補助するものです。

常任委員会

男鹿市議会だより

No.36 25.8.1

委員会・分科会の動き

各常任委員会・分科会は、付託議案と所管の予算案を審査し付託議案については、原案のとおり可決すべきものと決しました。

質疑のあつた主な事項は、次のとおりです。

会議場の傍聴席なども改修する予定としています。

質疑 男鹿市公共交通総合連



市 庁 舎

総務

携計画策定業務について、

①「スクールバスについて保
護者や地元の理解を得ながら、
公共交通への転換を図ってい
く必要がある」としています
が、今後の学校統合等も見据
え、どのように対応していく
考えか伺います。

②公共交通空白域解消をどの
よう取り組んでいく考え方か
伺います。

③デマンド交通に関して、専
門業者から情報提供なども
受けていると思いますが、ど
のようにこの計画へ盛り込む
考え方か伺います。

④計画の中間報告提出を10月
末とし、計画書等成果物提出

期限を来年2月末としていま
すが、計画に基づく事業実施
を来年4月からと考へると、
もっと早期の提出期限とすべ
きではないか。

答 ①現在、市内の小中學
校では、「男鹿中線」、「戸賀・
加茂線」、「五里合線」、「北磯

線」の4路線についてスクー
ルバスを運行しており、これ
らの公共交通への転換に関し
ては、乗継の解消や運行時刻
の見直しなどを図りつつ、保
護者や地元との協議が必要で
あると考へています。さらに、
今後の学校統合の際の通学手
段として、公共交通バス路線
の活用方について、教育委員
会とも協議していく考えです。

②平成21年に策定した計画に
おいても、検討するというこ
ととしていましたが、実情は
進んでいない状況でした。今
度の計画では、利用者から利
用頻度などの意向調査を実施
して取り組む考えです。

③デマンド交通に関しては、
担当者が先進地視察を行
うほか、全国的な事例の状
況に関しては、計画策定の委
員会で検討してまいります。

託業者から調査をしていただ
きながら、本市の地勢、状況
にあつたものを検討してまい
ります。

④市単独運行バス事業費の翌
年度以降の債務負担設定に必
要であることも考慮し、10月
末の中間報告の提出としてい
るもので。なお、この中間
報告に関しては、計画素案及
び各路線の運行費用試算結果
など詳細なものとなるもので
す。

答 国では当初、必要書類
等の提出を義務づけることと
して進めていたようですが、
県を通じて厚生労働省に確認
したところ、窓口での申請が
困難な方については、これまで
どおり口頭での申請も可能
であるとのことです。市では
現在、直接窓口申請できな
い方については、担当職員が
自宅訪問するなどにより、申
請相談を受けることで対応し
ているところです。

教育厚生

信できるテレビ会議システム
の実施により、実施回数は大
幅に増えることとなります。
また、従来の公民館での学習
教室は今年度7回を予定して
おり、テレビ会議システムと
公民館での学習教室を並行し
て実施することで、生徒の学
力向上を図つてまいりたい。

質疑 法改正に伴う、生活保
護申請のあり方について伺い
ます。

質疑 中学校における光通信
を活用した学習教室の内容等
について伺います。

答 昨年度は、公民館での
学習教室を市内4カ所で実施
していましたが、今年度は光
通信のインターネット回線を
活用し、映像を双方向で送受

信できるテレビ会議システム
の実施により、実施回数は大
幅に増えることとなります。
また、従来の公民館での学習
教室は今年度7回を予定して
おり、テレビ会議システムと
公民館での学習教室を並行し
て実施することで、生徒の学
力向上を図つてまいりたい。

質疑 市内幼稚施設の冷暖房
設備整備等の考え方について
伺います。

答 各保育園等における冷
暖房設備の整備は、低年齢児
の保育室から順次対応してい
るところですが、昨今の異常
気象により、夏場は非常に暑
い日が続いていることから、

今後とも計画的に整備したいと考えています。

質疑 「OGAセンチュリー

ライド2013」の概要について伺います。

答 本大会は、秋田県サイ

クリング協会及び男鹿温泉郷
協同組合の主催による、サイ
クリング愛好者が一堂に集う
スポーツイベントで、9月8
日の開催を予定しています。

コースはマリンパークをスタ
ート地点とし、男鹿のジオサ
イト等をめぐる70kmの部、50
kmの部、20kmの部の3つの力
テグリーを想定しています。

6月下旬には実行委員会を立
ち上げる予定で、参加者数は
200人程度と見込んでいる
ことから宿泊効果も期待でき
ります。さらに主催者では、来
年度以降も継続して開催し、
民間主導の男鹿のスポーツイ
ベントとして定着を図りたい
と考えと伺っています。また、
主催者では、今後ボランティ
アの協力についても広く呼び
掛けていきたいとのことであ
り、市としても、その周知を
支援してまいります。

質疑 平成24年度男鹿みなし
市民病院事業会計決算見込み
について、前年度と比較し、

他会計補助金が約4000万円増なつてゐる要因について伺います。

答 病院経営は独立採算制
が基本となつていて、市
民の健康と命を守るために、
不採算部門についても良質な
医療の提供が必要です。他会
計補助金・負担金は、国の繰
出基準に基づき、市の一般会
計から繰入れていただいて
いますが、全国的に公立病院
の経営が厳しくなつていて、
とに伴い、国ではこの繰出基
準を年々緩和しています。主
なものとして、これまで繰出
基準の対象外であつた医師確
保対策に要する経費について、
平成24年度からは新たに約2
500万円いただいているほ
か、病院負担分の基礎年金拠
出金も、これまで2分の1の
繰入れでしたが、24年度は全
額いただいたことで1500
万円の増額となり、合わせて
約4000万円の増となつた
ものです。

質疑 今年度予定されている
道路舗装改良工事等の実施箇
所について伺います。

船越前野下谷地線、大場沢宮沢新田線、中山釜谷地新田線、柳原新田2号線の4

路線の舗装改良工事を実施す
るほか、道路補修工事20件の
発注を予定しています。

また、船越脇本線の整備に
ついては、今年度は現在測量
試験を行つて、約500m
の舗装修繕工事をこの後発注
するほか、来年度以降も計画
的に舗装修繕工事を実施して
いきます。

質疑 ソーラー街灯新設について伺います。

答 男鹿市誘致企業等懇話

会会員が共同開発したソーラー街灯3基の設置を予定して
います。購入費用は他社の同
程度の製品と比較しても決し
て高くないと考えています。
また、設置後の管理費につ
いては、市で負担したいと考
えています。

質疑 圧送管の汚水漏水事故

に伴い予算措置した施設入館

料の積算根拠について伺いま
す。

答 観光施策については、
過去に色々な計画を立て、様
々な方の意見を伺いながら実
施していますが、依然本市觀
光業は落ち込んでいる状況で
あります。県でも本市觀光業を支援
する新たな体制が整いつつあ
る中で、各担当部局を超えた
アドバイスをいただき、それ

を観光に結びつけるためアドバイザーを選定したいと考えています。

質疑 「杜の賑い・秋田20

13」について伺います。

答 出演芸能団体について、

10



賛否一覧表・討論

男鹿市議会だより

No.36 25.8.1

議案第49号 男鹿市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

賛否一覧表(平成25年6月定例会)

| 会派・議員名 案件名 | 心政会 | | | | | 政和会 | | | | | 政友会 | | | | | 日本共産党 公明党 市民の会 | 議決結果 | | | |
|---------------|------|------|-----|------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|----------------------|-------|-----|------|------|
| | 畠山富勝 | 三浦桂寿 | 佐藤誠 | 笹川圭光 | 中田敏彦 | 土井文彦 | 船木正博 | 三浦利通 | 船橋金弘 | 中田謙三 | 小松穂積 | 戸部幸三 | 古田清紀 | 吉田直儀 | 高野寛志 | 佐藤巳次郎 | 安田健次郎 | 米谷勝 | 蓬田信昭 | |
| 議案第49号 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | × | × | × | 原案可決 |

(○:賛成 ×:反対)

※吉田清孝議長は採決に加わりません。

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。他の案件については、全会一致で可決されました。

議案第49号

男鹿市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例に対する討論

反対討論 佐藤巳次郎議員

この問題は民主党政権の時から検討され、自民党も総選挙公約で、国・地方合わせて2兆円削減するとし、2013年度に限り7月から来年3月までラスバイレス指数100を超える部分の削減を求めているもので、これに対し、

地方6団体は、自治体が自動的に決める公務員給与への国

財源であり、国が政策誘導に利用することは許されないと趣旨で抗議したのは当然で、道州制を目指している。私たちは地方自治を守り、住民の福祉向上のため頑張つていく責務がある。本議案の内容は、市職員の給与を総額約650万円削減し、地方交付税は3600万円減じるとい

うもので、国からの強制には反対である。市長は国の要請どおり、職員給与の引き下げにより、一層の歳出削減を図るとし、職員のいたみについて、当然視する対応は誠に残念である。市職員労働組合との交渉は進展せず、合意ができない。本来なら議会に提案する前に合意ができるなければならないものである。

また、政府は公務員の退職金の引き下げも要請し、本市では3年間で382万円となる。政府は中央集権を目指し、自治体を国のいいなりに従わせ、道州制を目指している。私たちは地方自治を守り、住民の福祉向上のため頑張つていく責務がある。本議案の内容は、市職員の給与を総額約650万円削減し、地方交付税は3600万円減じるとい

る。地方交付税は地方固有の財源であり、国が政策誘導に利用することは許されないと趣旨で抗議したのは当然で、道州制を目指している。私たちは地方自治を守り、住民の福祉向上のため頑張つていく責務がある。本議案の内

容は、市職員の給与を総額約650万円削減し、地方交付税は3600万円減じるとい

うもので、国からの強制には反対である。市長は国の要請どおり、職員給与の引き下げにより、一層の歳出削減を図るとし、職員のいたみについて、当然視する対応は誠に残念である。市職員労働組合との交渉は進展せず、合意ができない。本来なら議会に提案する前に合意ができるなければならないものである。

また、政府は公務員の退職金の引き下げも要請し、本市では3年間で382万円となる。政府は中央集権を目指し、自治体を国のいいなりに従わせ、道州制を目指している。私たちは地方自治を守り、住民の福祉向上のため頑張つていく責務がある。本議案の内容は、市職員の給与を総額約650万円削減し、地方交付

議会報告会のご案内

市民との情報共有を進めます

開かれた議会を目指し、市政の諸課題に柔軟に対処する

会場・日時・担当班

伝える身近な場とし大勢の参加をお待ちしております。

▼椿市民センター・8月27日

13時30分～・2班

▼椿市民センター・8月27日

13時30分～・2班

▼北浦市民センター・8月31日

13時30分～・1班

▼船越公民館・9月2日

時30分～・3班

▼若美コミュニティ

報告会では、平成25年度予算の概要や議案審査における経過や結果の報告、参加者の意見交換を行います。誰でも参加できます。市民の声を

開かれた議会を目指し、市政の諸課題に柔軟に対処するため、全議員が3班に分かれ次日の日程で議会報告会を開催します。

会場・日時・担当班

伝える身近な場とし大勢の参加をお待ちしております。

▼椿市民センター・8月27日

13時30分～・2班

▼椿市民センター・8月27日

13時30分～・2班

▼北浦市民センター・8月31日

13時30分～・1班

▼船越公民館・9月2日

時30分～・3班

▼若美コミュニティ

報告会班編成

【1班】船橋金弘、蓬田信昭、古仲清紀、戸部幸三、笹川圭光、吉田清孝、○畠山富勝

【2班】三浦桂寿、佐藤誠、佐藤巳次郎、小松穂積、中田謙三、○高野寛志

【3班】吉田直儀、中田敏彦、安田健次郎、米谷勝、土井文彦、船木正博、○三浦利通

※○印は班代表者

陳情

- ドクターヘリの安全運航と県民の安全・安心を守るために、米軍機（F-16とMV-22オスプレイ）の低空飛行中止を求める意見書提出についての陳情書
- 日本国政府に「核兵器全面禁止の決断と行動を求める」意見書採択に関する陳情書
- 少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求める意見書
- 日本政府に「核兵器全面禁止の決断と行動を求める」意見書採択に関する陳情書
- ホテル・旅館等建築物の耐震化の促進に関する意見書採択に係る陳情書
- ホテル・旅館等建築物の耐震化の促進に関する意見書

意見書

あなたも議会を傍聴しませんか！
9月定例会は下記の予定です

平成25年9月定例会日程（予定）

| 月 | 日 | 曜日 | 会議名 | 主な内容 |
|----|----|---------|--|--|
| 9 | 6 | 金 | 本会議 | 決算特別委員長報告（公営企業会計） 質疑、討論、表決 市長提出議案上程（提案理由の説明） |
| | 10 | 火 | | 一般質問 |
| | 11 | 水 | | 一般質問 |
| | 12 | 木 | | 議案質疑、常任委員会付託、予算特別委員会付託 決算特別委員会設置・付託 |
| 13 | 金 | 予算特別委員会 | 付託議案の審査・分科会設置 | |
| | 17 | 火 | 決算特別委員会（一般・各特別会計） | 付託議案の審査・質疑・討論・表決 |
| | 18 | 水 | 付託議案等の審査・現地調査 (総務委員会・教育厚生委員会・産業建設委員会) | |
| | 19 | 木 | 常任委員会・分科会 | 各分科会委員長報告、質疑、討論、表決 |
| 20 | 金 | 予算特別委員会 | 最終日の運営について | |
| | 26 | 木 | 議会運営委員会 | |
| | | | 本会議 | 各委員長報告 (総務・教育厚生・産業建設・予算特別・決算特別) 質疑、討論、表決 |

編集後記

議事の豆辞典⑩

一問一答方式

は単題問と統合して第3問、第4問と順次同じように質問が進行します。このため、質問の正確度が高められ利点があります。

市民に分かりやすい、開かれた議事運営を目指す男鹿市議会は、平成24年6月定例会よりこの方式を導入し、従来の一括質問・括答弁方式との選択制としています。

● 本会議で市政全般に関する意見書が質問をしたり意見を述べた場合、市長はじめ関係部局長の説明を求める一般質問において質問してこれに答弁して、次いで質問、答弁という形で同一質問者が複数の間で質問を続けます。このため、質問の形式は一問じ、答弁が桂寿議員の八郎湖周辺清掃事務組合議会議員の辞職に伴う補欠選挙が行われ、指名推薦により、次のとおり決定しました。

◎産業建設委員会委員
船木正博

● いよいよ「海フェスタおが」の始まりを迎えていたが、是非天気にも恵まれ成功して欲しいと願う。特に、それぞれのイベントにおいて、多くの観覧客が訪れ、賑わいのある男鹿の観光復活のスタートになればと願うものである。

● 6月定例会は、市長2期目の市政方向や「海フェスタおが」への対応、特別職・一般職員給与問題に対し、議論が集中した。

● 我々の今任期もあと3回の定例会を残すばかりとなつたが、市民からも一層関心を持つもらいたいと同時に、将来的な人口減・過疎化、そして経済の活性化対策等、さまざまな課題が山積する市政の方向をより正しく見出していかなくてはと思う昨今である。（三浦利通）